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Цель. Проанализировать с учетом международного опыта и опыта отдельных государств по противодей-
ствию молодежному экстремизму, который нам демонстрирует неразрывную связь государственной молодеж-
ной политики и политики национальной безопасности. Представленный анализ имеет значение для повышения 
эффективности мер, направленных на противодействие молодежному экстремизму. Методология: статья по-
строена на разумном сочетании общенаучного диалектического метода с правовым позитивизмом. Обществен-
ные связи и явления, их взаимодействие с научными категориями показаны в диалектическом единстве. Рассмо-
трение отдельного документа базируется на сравнительно-правовом позитивизме. В работе применяются на-
учные методы анализа и синтеза, индукции и дедукции. Выводы. Изученный международный опыт борьбы с 
молодежным экстремизмом демонстрирует, что принимаемые меры в странах, о которых ведется речь, по боль-
шей части носят превентивный характер. Международное сообщество подчеркивает важность молодежи как осо-
бенной категории граждан, тщательным образом изучает причины и истоки возникновения экстремистских про-
явлений, насильственной радикализации. Научная и практическая значимость. Предложены рекомендации, на-
правленные на повышение эффективности противодействия молодежному экстремизму. 
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Purpose. To analyze, taking into account international experience and the experience of individual states, 
counteraction to youth extremism, which demonstrates to us the inextricable link between state youth policy 
and national security, posed by life itself. The presented analysis is important for increasing the effectiveness of 
measures aimed at countering youth extremism. Methodology: the article is based on a reasonable combination of 
the general scientific dialectic method with legal positivism. Social relations and phenomena, and their interaction 
with scientific categories are considered in dialectical unity. The consideration of a separate document is based on 
comparative legal positivism. The work uses scientific methods of analysis and synthesis, induction and deduction. 
Discussion. The studied international experience in the fight against youth extremism demonstrates that the 
measures taken in the countries in question are, for the most part, of a preventive nature. The international 
community emphasizes the importance of youth as a special category of citizens, carefully studying the causes and 
origins of extremist manifestations, violent radicalization. Scientific and practical significance. Recommendations 
aimed at developing basic concepts and adopting relevant documents in which these concepts should be reflected 
are suggested.
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